
山道帰一『風水パワースポット紀行』出版記念 

≪名古屋講演会≫2010 年8 月14 日：ご参加者の声 

 

 

・ 盛りだくさんの内容をありがとうございます。大変勉強になりました。最後

の三位一体の考えは、分かりやすく納得できます。すばらしい考えだと思い

ますので、今後も活躍されてどんどんその思いを拡げてください。ありがと

うございます。 

 

・ とても奥深いお話ばかりで、すごく興味をもってお話が聞けました。また名

古屋で講演してください。ありがとうございました。 

 

・ 今日はとてもよいお話が聞けました。「風水」の見方が少し変わりました。

来てよかったです。本当にありがとうございました。 

 

・ 「風水の体系」に関する説明はとても興味深かったです。三合派の三合が天

地人ではなく、地支の三合を意味していたとは、今まで見聞きしていた説明

と全く違うので、大変びっくりしました。貴船神社は濁っているというお話

でしたが、それはそこに集まる人のせいなのか、それとも貴船の風水自体に

原因があるのか、興味を持ちました。 

 

・ 少し内容が難しかったですが、興味深い内容でした。近くのパワースポット

を訪れてみようと思います。ありがとうございます。 

 

・ わかりやすい講義を有難うございました。空間・時間・存在の三位一体の調

和をはかる大切さが、伝わりました。 

 

・ 初心者の自分には少し難解でしたが、パワースポットがどういう意味か少し

理解できました。 

 

・ 自然と社会、人間との関係が、とても分かりやすかったです。本の裏話が聞

けて、理解が深まった。 

 

・ 世間で一般書として売っているパワースポットの本とは違う本でしたので、



どんな裏話が聞けるかと期待してきました。今まで良く分からなかった風水

の体系や考え方も分かりよかったです。パワースポットに対する認識も地形

という目に見えるものからの説明ということで分かりやすかったです。有難

うございます。 

 

・ 風水の源流の話、地形と住人の気質関係の話が興味深かった。初めてなので、

殆どが顔なじみの人の中にいて、いいのかな？と思いましたが、聞きに来て

貴重な話を聞けてよかったです。 

 

・ 参加して、風水や気はとても奥が深いものだと感じました。今後も書籍など

を通して勉強する気になりました。 

 

・ ほとんど全く風水を知りませんが、古典的な話から実際の見方まで解説して

いただいて面白かったです。 

 

・ 巒頭（形象）の伝統風水・原点がよくわかりました。見た目が大切、結果か

ら見る原因の追究はとても面白いゲームのようで、楽しかったです。巒頭は

ランドスケープと読んでみると、風水と造園の関係がちょっと見えてきまし

た。 

 

・ 地形の形が、私たちに何らかのエネルギーを与えている。目に見える自然環

境と形の語りかけ、ある形がある特定の言葉を伝えるその事実。人・空間・

時間の三位一体が「幸せ」。風水（空間と時間）が私たちの「存在」との間

の温かい交流の大切さ。私たちの心が風水に影響し、その逆で、風水が私た

ちの心に影響する三位一体を感じようと思います。本日は長年の研究のもと、

私たちの生活につながる話をいただき有難うございました。 

 


